



SEPTEMBRE 2024

CASTEX & LIXI

C'EST FORCE JAUNE DEVANT

FORCE MARRON DERRIÈRE*

Cet été, alors que le spectacle sportif bat des records audiovisuels sans précédents, dans les coulisses, ou plutôt, dans les couloirs du Métro, des salarié-es contribuent à la réussite de l'événement. Ce sont les Gilets Violets. Ils et elles exercent dans des conditions de travail inhumaines. SOLIDAIRES est allé à la rencontre des salariées de City One aux gilets logotés RATP. Cela n'a pas plu à notre ex-premier ministre. La réussite des JO doit-elle se faire sous l'exploitation violente et maltraitante des hommes et des femmes ?

Pas d'eau, pas de local et interdiction de s'asseoir

Lors de la Conférence de presse du 16 août, avec IDFM, SNCF, RATP, Kéolis et Transdev, à la question des Gilets Violets, Jean CASTEX agacé enverra dans les cordes un journaliste. Ce qu'il n'a pas fait là, la réaction de la profession a été unanime. Il y a de quoi être gêné. 10h de travail, pas de pause, interdiction formelle de s'assoir ou de s'adosser au mur, des conditions indignes. Pas d'eau à leur disposition, pas de local détente ni de vestiaire. Après notre interpellation, la RATP s'est dépêchée de leur dénicher « un » vestiaire (voir ci-contre). Cela concerne 3600 salarié-es. La saisine de l'Inspection du travail a permis de confirmer nos constations, notamment sur la ligne 1 du Métro. Aucune formation, pas même sur le fait de travailler à proximité des voies. Certains faisaient également de la vente de titre de transport. Ils font du fric sur le dos d'un service public qu'ils ne cessent de démanteler. Ils n'ont honte de rien. Une mise en demeure est tombée sur la Ligne 1.



N'en déplaise à Jeannot SOLIDAIRES est toujours à la manœuvre



« Oh mais que se passe-t-il ? Mais qu'est-ce qu'il se passe ? » quand le Président du syndicat patronal des Prestataires de services d'accueil croise un ex-premier ministre ? L'un dit à l'autre en parlant des JO « je vais mettre tout le 9-3 au travail », la suite ne serait-il pas, on va se faire un max de blé ? C'est bien ce mépris permanent qu'a le patronat envers les travailleurs/euses que nous devons combattre. Le syndicat est un outil au service des salarié-es. Ne restez pas isolé-es, adhérez à SOLIDAIRES!